

**Absender**

**Stadtratsfraktion  
Bündnis 90/DIE GRÜNEN**

**Drucksachen-Nr.**

**0146/2018**

**öffentlich**

## **Anfrage**

**der Fraktion, der/des Stadtverordneten**

**zur Sitzung:**

**Ausschuss für Umwelt, Klimaschutz, Infrastruktur und Verkehr am 24.04.2018**

### **Tagesordnungspunkt**

**Anfrage der Fraktion Bündnis 90/Die GRÜNEN zur Teilnahme der Stadt Bergisch Gladbach am Stadtradeln 2018**

#### **Inhalt:**

Die Fraktion Bündnis 90/Die GRÜNEN macht mit Ihrer Anfrage auf die Aktion Stadtradeln 2018 aufmerksam. Ziel der Kampagne ist es, das Fahrrad/Pedelec als Verkehrsmittel weiter zu stärken. Bürgerinnen und Bürger, Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Kommunalverwaltung und die Mitglieder der kommunalen Parlamente können sich in Teams formieren um möglichst viele Fahrradkilometer zusammen zu „erradeln“. Die erfahrenen Fahrradkilometer, ob beruflich oder in der Freizeit, werden gesammelt und können unter der Homepage der Kampagne abgefragt werden (<https://www.stadtradeln.de/ergebnisse/>). Die erfahrenen Kilometer werden entweder Online eingetragen oder über eine kostenfreie App mit einem Smartphone erfasst. Die Kampagne läuft vom 10.06. – 30.06.2018.

Die Fraktion Bündnis 90/Die GRÜNEN stellt folgende Fragen:

1. Hat die Stadt Bergisch Gladbach geplant sich an der Aktion zu beteiligen?
2. Wann und in welcher Form werden die Bürger\*innen der Stadt Bergisch Gladbach über die Aktion informiert?
3. Wie werden insbesondere die Schulklassen sowie die örtlichen Vereine, Organisationen und Unternehmen in das STADTRADELN eingebunden?

4. Welches Informationsmaterial wird hierfür in welchem Umfang zur Verfügung gestellt?
5. Welche Aktionen plant die Verwaltung in der dreiwöchigen Aktionsphase (genannte Beispiele: Start-/ Abschlussaktion, Radel-Aktionstag mit Radtourangeboten, Informationsstände, Podiumsdiskussionen)?

Darüber hinaus bitten wir die Verwaltung, die Politik weiter laufend über den Stand der Planungen zu informieren.

Im Folgenden wird in Anbetracht der kurzen Bearbeitungszeit der gegenwärtige Stand der Aktion mitgeteilt (10.04.2018).

1. Die Stadt Bergisch Gladbach wird am Stadtadeln 2018 unter Schirmherrschaft des Rheinisch-Bergischen Kreises teilnehmen.
2. Die Verwaltung befindet sich, nach dem Eingang der Bestätigungsmail der Kampagne am 09.04.2018, mit der Presseabteilung in Gesprächen wie und in welcher Form vorgegangen wird. Eine gemeinsame Pressemitteilung wird vom Kreis erstellt und zeitnah publiziert.
3. Es liegen noch keine Informationen hierzu vor.
4. Werbematerialien wie Flyer und Poster (150 Flyer und 10 Poster je Kommune) wurden durch den Kreis bestellt und werden zeitnah an die Kommunen verschickt. Am Frühlingsfest (29.04.2018) wird die Kampagne weiter beworben.
5. Vom Kreis wird eine gemeinsame Eröffnungsfeier am 10.06.2018 beim Trassenfest (Panorama-Radweg Balkantrasse) unter anderem in Burscheid und Wermelskirchen überlegt. Weitere Informationen liegen hier noch nicht vor.